
市民と議会との語る会実施報告書 

日 時 令和５年１１月１８日(土) １９時～ 

会 場 岡本保公民館 

出 席 議 員 吉田啓三、城戸茂夫、川﨑俊之、大久保惠子、清水一德、砂田竜一、土田信義 

参 加 者 ( 市 民 ) 16 名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会： 大久保惠子 

議会報告： 清水一德 

記   録： 土田信義 

【１部】 

定例会概要報告等 

（報告者）清水一德 

Ｑ：結婚補助金について、出会いの場を作ってほしい。 

Ｑ：新設の公立認定こども園について、既存の施設は、先生のトイレが狭い。男性用ト

イレも広くして欲しい。 

Ｑ：新幹線越前たけふ駅前は、株式会社村田製作所の研究施設が決まり良かった。

今後、ショッピングモール、ほかの企業、ホテルなど、全面的に取り組んでいただき

たい。 

Ａ:０のところからは何も生まれないが、１からは繋がってくるので、今回の株式会社村

田製作所の進出は意義がある。市長のトップセールスを見ていただきたいし、私ど

もも注視していく。 

Ｑ：和紙の里通りを整備してきたが、まだ全部できていない。 

Ａ：しっかり注視して、意見を言うべきところはしっかり言っていきたい。 

Ｑ：旧根岸宅は、NPO 法人が管理するとしているが、屋根が崩れたり、雨どいが外れ

たりしている。注意しているが現状はほったらかし。観光を発展させようと思ったら議

員も歩いて見ることが大切。 

Ｑ：政策提言で森林環境譲与税が取り上げられた。来年から一人、１,０００円が徴収さ

れる。活用されず基金に残っている。市民に課税も使途も説明が不十分。周知をし

て欲しい。 

Ｑ：前回、今年の２月に議員と語る会を開催したが、その結果が伝わってこない。言い

っぱなし、聞きっぱなしでは市政は良くならない。 

【１部】 

議員報酬について 

（報告者）砂田竜一 

Ｑ：越前市では、なり手不足とは言えないのでは。農業者も厳しい財政状況であり、報

酬を上げることは賛同しかねる。議員定数の削減とともに行うなら賛同したい。 

Ｑ：議員報酬について、上げ幅の％、金額は? 年金の復活に向け、働きかけをしても

いいと思う。 

Ａ：金額の上げ幅は未定。 

【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：清水一德 

記録：土田信義 

Ｑ：国道４１７号の開通は歓迎。アップダウンが多い、幅員が狭いなどまだ課題があ

る。バイパスが必要だ。 

Ａ：国・県に要望する。 

Ｑ：杉尾町はスクールバスがない。クマなど獣害も心配。検討してほしい。 

Ｑ：独居・高齢者のみの世帯が増えている。２世帯住宅には、現在以上の支援金をだ

して、同居を促してほしい。 



（２班） 

進行： 川﨑俊之 

記録： 砂田竜一 

（３班） 

進行： 城戸茂夫 

記録： 大久保惠子 

○個別避難計画

・要支援者の支援や個別避難計画のシート作成は、地域防災組織や市なども協

力し、地域ぐるみで支援する仕組みを作って欲しい。

○デマンドタクシー 

・稼働日が毎週月・火、毎月第４土・日しかない。需要に対して対応できるのか心配。 

・先日、デマンドタクシーの説明会があったが、興味がある方のみしか参加しなかっ

た。利用の対象者はもっと多いはずなので、利用体験をするなど広く周知したり意

見を集めたりする取り組みをして欲しい。 

○議員の仕事 

・議会モニターとも意見交換をしているようだが、内容を知らない。議員の仕事をもっと

わかるようにして欲しい。 

・市長公約についてスピード感をもってしっかり進めるよう、議員は議会でもっと提言

するべき。 

○国道４１７号 

・新しい道が開通後に交通量が増える。交通安全確保と細い道の拡張をして欲しい。

・開通後に現在の八ツ杉までの道路はどうなるのか教えて欲しい。 

○観光 

・新幹線開通後にタクシーの常駐が新駅と武生駅の２つに分かれると思うので、タクシ

ー常駐が減らないようにして欲しい。 

・新幹線開通後の二次交通としての移動手段を確保して欲しい。 

・迎車で GO！について、観光協会の対応場所と時間が少ないため、増やして欲し

い。 

・越前市に来客する人が増えるように努力して欲しい。 

・スケートボードなど若者が集まるスポーツ施設の整備をして欲しい。 

・道の駅の南側の貯水池（遊水地？）に整備した、日常の安全確認が出来次第使え

るようになる。 

・国道 417 号が開通になり、交通量も増える。安全対策を考慮して欲しい。 

・国道 417 号の開通で、越前市方面の誘導看板を設置し、まちなかへの誘導を図っ

て欲しい。 

・今立地区内での道路補修や NPOが使っている老朽住宅の修繕を望む。 

令和 5 年 11 月 24日     越前市議会議長 殿  

第 2 班 班長 大久保惠子


